

M. MIGUEL MAURA SERA-T-IL ^{LE} CHEF D'UN GOUVERNEMENT
PROVISOIRE EN ESPAGNE ?

Les démarches entreprises par M. MAURA, ont situé le problème Espagnol au premier plan de l'actualité mondiale. La presse et la radio en ont parlé abondamment et nous ne dirons que la vérité en affirmant qu'il s'agit là d'une offensive de grand style dirigée contre le régime totalitaire dont le Général Franco est le chef.

M. MAURA appartient à une illustre famille, très populaire en Espagne. Ex-Ministre et chef du Parti Conservateur il a contribué dans une large mesure à l'instauration de la II^e République en 1931. Très énergique et réaliste, il jouit d'une grande popularité dans les milieux républicains.

Que se propose-t-il? Ses déclarations à la presse sont suffisamment explicites pour qu'on ne doive pas y revenir. Disons seulement que son activité a déjà provoqué une crise profonde dans le Ministère Espagnol et que tout laisse prévoir une aggravation progressive de cette crise. Les nouvelles qui nous parviennent d'Espagne, sont franchement optimistes et il est permis de croire que dans un avenir très proche des changements importants vont se produire.

Nous savons que le Général Franco a déjà essayé de constituer un cabinet strictement militaire qui se substituerait aux Ministres Phalangistes, et nous savons aussi que cette tentative a échoué, les Généraux ayant refusé formellement toute collaboration avec la Phalange, même dans une sphère extra-gouvernementale.

Quoi qu'il en soit, une chose est certaine: M. MAURA a déjà obtenu des gains très substantiels en provoquant cette crise, et cela par des moyens pacifiques, et surtout, il a réussi à placer le problème Espagnol sur le plan International, ce qui constitue une victoire républicaine de la plus haute importance
